
新政府的副局長和政治助理的公開招
募工作昨日截止，反應十分踴躍。候任行
政長官辦公室主管羅范椒芬透露，至前日
已收到超過四百份申請，預計整個招募結
束後申請人數或達五百人。而羅范椒芬昨
日首次出席東區區議會的特別會議，回應
區議員就架構重組事宜的關注。她強調，
架構重組須在七月一日前通過，最重要的
是讓新政府施政更順暢。

本報記者 石璐杉

逾四百人申請副局政助
新班子公開招募反應踴躍
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【本報記者李理北京三十一日電】正在北京訪問的律
政司司長黃仁龍今日在會見傳媒時介紹，在京行程主要包
括協助爭取擴大本港法律專業和仲裁業務在內地的發展空
間，以及和最高人民法院商討進一步加強兩地司法互助。
他特別強調稱，尤其是在跨境婚姻方面引起的訴訟很多，
香港和內地相互承認和執行法院判決的需求十分迫切。

與此同時，黃仁龍稱，他亦會跟外交部商討海牙國際
私法會議來港設立辦事處事項。他又透露，辦事處有望在
年內成立，從而有利於香港推動國際間的法律合作。

黃仁龍指司法互助迫切

【本報訊】立法會昨日繼續討論新政府
架構重組建議，候任特首辦主管羅范椒芬回
應議員對問責官員離職後的延後利益規管，
認為有關監管可更嚴謹，稱會在架構重組的
中期檢討時討論獎懲制度和更新問責標準。

立法會一個委員會繼續討論新政府架構
重組建議，有議員認為，應一併檢討高官問
責制的守則，包括離職後的就業安排及利益
申報等，並應加入負債的申報，又指政府現
時對官員離職後收受延後利益的規管薄弱，
監察的諮詢委員會亦無約束力。

羅范椒芬表示，加入申報負債的建議可
即時考慮，對官員離職後延後利益的審批和
監管亦可更嚴謹。她稱，是次改組並無涉及
問責制根本，但已聽到很多聲音，因此在新
政府架構重組中期檢討時，會討論是否需要
更新問責標準和加入獎懲制度。

此外，防止潛在利益衝突獨立檢討委員
會主席李國能昨日公布檢討報告，羅范椒芬
說，會將該委員會的建議納入守則。至於新
問責官員簽約後會否接受中期檢討時新加入
的規定，羅范椒芬表示，如果有新的附帶條
件，候任特首梁振英會與新班子商討是否樂
意接受。

另有議員批評問責官員離職後 「冷河期
」只有一年，相對公務員離職後四年的 「冷
河期」，是太短，亦是厚待。羅范椒芬擔心
延長 「冷河期」或對有意從政的專業人士不
公平，令他們對加入政府卻步，需經過社會
更廣泛的討論再決定。

【本報訊】立法會預計於周六可進行《競爭法》的二讀
及三讀，新民黨主席葉劉淑儀表示，會提出三項修訂，包括
《競爭法》的執法指引須先經立法會通過才能生效。

立法會預計於周六進行《競爭法》的二讀和三讀，四名
議員早前提出多項修訂，包括由公民黨議員湯家驊提出的不
能豁免法定機構的修訂。為確保條例通過，湯家驊說，反對
派議員一個也不能缺席。

新民黨主席葉劉淑儀則認為，《競爭法》是政府賣假藥
，因為條例根本不能確保公平及保障消費者，只是促進營商
效率，她稱會提出三項修訂，包括《競爭法》的執法指引須
先經立法會通過才能生效。

過去三個星期，羅范椒芬總共出席約二十次立法
會討論架構重組的會議，昨日她應東區區議會邀請，
首次到區議會聽取地區意見。羅范椒芬指出，重組架
構是為配合新一屆政府的施政重點，每屆政府都會因
時制宜，在組建新班子的同時，改組政府架構。她亦
指出，在七月一日前通過重組方案涉及一個目標管理
的問題，因為如果在新班子上任後仍沿用舊的架構，
會對將來進行重組的政策局局長工作造成不便，新設
的副司長和局長則面對很多不明朗因素。

羅范椒芬說，在七月一日前完成架構重組絕不是
為了 「好睇，要面子」，最重要的是讓新政府施政順
暢。

羅范到區會聽取意見
羅范椒芬亦指出，一些很重要但是並不迫切的議

題好易被忽視，因此，新政府希望在政策上更有前瞻
性，政策預早調校後再推出。她又表示，市民更希望
當局未來就具體政策進行諮詢，而非架構。

對於外界針對問責制的批評和質疑，羅范椒芬表
示，新一屆政府的副局長和政治助理除了接觸業界代
表之外，也要多落區接觸市民；每一個政策局的局長
可直接參與副局和政治助理的最後一輪遴選，亦要對
其團隊的表現直接問責。至於架構改組方案建議局長
可自行決定分拆政治助理數目，羅范椒芬舉例指，財
經及庫務局的政治助理需要接觸很多銀行和金融界人
士，需要對這一行業熟悉和有經驗的人擔任，因此月
薪十萬一個可能較為合適；而教育局政治助理必須經
常到不同的學校，五年內僅有一人可能難以應付。但
她表明，各個局長不會分拆太多政治助理的職位，
「頂多兩個起，三個止」，相信好多局應該是 「一個

起，兩個止」。

羅范椒芬又指，九七前後的立法會和傳媒生態有
了很大的不同，政治問責官員的工作很難做，有問責
官員曾向候任行政長官辦公室反映政府支援不足，猶
如將他們 「扔在大海中游」，因此，新政府也會為問
責團隊提供系統培訓。

區議員支持架構重組
出席昨日會議的大部分區議員都支持架構重組方

案。東區區議會主席、民建聯的鍾樹根說，反對派要
求新的架構進行公眾諮詢，是以似是而非的觀點阻撓
架構重組方案通過。他指出，梁振英在競選期間已提

出政綱，並得到大多數市民支持，政綱好比是軟件，
架構重組是硬件， 「無理由市民接受政綱，唔接受重
組」。工聯會的郭偉強表示，無論任何政黨都應該有
胸襟，給予新特首和政府空間，而不是拖延架構重組
進度，令新政府工作 「綁手綁腳」。自由黨的邵家輝
說，香港近年經濟停滯不前，貧富懸殊加劇，新班子
有新的構思，有助解決香港現存的問題，應該得到各
界支持。新民黨的謝子祺則指，香港過去的產業結構
太過單一，相信設立新的科技及通訊局有助拓闊市民
的就業機會，他亦希望開了新局之後，新政府在科技
發展上也要有新作風和新思維。
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《競爭法》葉劉將提3修訂 ▲羅范椒芬（右一）昨天應東區區議會邀請，首次到區議會聽取意見 本報記者黃洋港攝

就反對派玩 「拉布」
而在審議出缺條例草案時
提出的修訂，立法會在經
過兩星期會議後，昨午四
時多終於完成表決一千三
百多項修訂中的一千條，
衝破一千大關。當 「拉布
」主謀之一黃毓民提出第
一千項修訂後，建制派議
員齊聲舉手說 「反對」。

隨後，建制派議員在
休會時，又一同舉起 「V
」字手勢，並展示王國興
議員書寫的 「剪布有理
堅守崗位」八個大字，齊
影大合照。立法會今日將
繼續表決餘下的七十五項
修訂。

本報記者 蔡文豪攝

走向勝利

【本報訊】記者戴正言報道：下屆政府為從善如流建議
重組架構，反對派 「四人幫」之一的陳方安生昨日又唱反調
，並與議會內的反對派 「唱雙簧」，揚言應該等候立法會通
過改組後，再物色人選都未遲： 「我唔覺得會造成混亂，我
覺得毫無影響……」企圖以含混不清的理據，阻礙新政府官
員上場，完全逆民意而行兼不理民生死活。

雖然候任特首辦已跟足立法會程序，多次派出主管羅范
椒芬四出解釋重組架構的意義，但反對派似乎通通當透明。
陳方安生昨日出席一個電台錄影節目，被問及對候任特首提
出 「三司十四局」有什麼意見時，她又再選擇性 「裝聾扮啞
」，指七月一日前通過架構重組是操之過急云云。

陳方安生反對改組的理據與反對派幾乎一模一樣，完全
「為反對而反對」。她聲稱，因為今次改組龐大而複雜，不

只是分拆政策局，而是將三層變四層，在特首、司長及局長
之間加設副司長，所以梁振英有需要解釋清楚各人的職責和
從屬關係，否則不理立法會的既定程序做事，只會適得其反
，企圖一味 「靠嚇」。

另外，問及會否擔心未來 「港人治港」會變質時，陳方
安生竟然毫無事實根據地指責，中聯辦在行政長官選舉中作
粗暴干預，連近日組班都出面干預，更 「一味靠嚇」稱，
「一國兩制」已名存實亡云云。不過，問及當年她擔任布政

司時有沒有受到施壓？她一方面說沒有這個經驗，但另一方
面又聲稱知道背後有左派、中聯辦對她閒言閒語，全是自己
憑空幻想。陳方安生又說，早於前任特首董建華政府已不贊
成推行問責制，認為特首無民意基礎，將委任官員的權力集
中於一人手中會很危險云云。她又一味批評指，問責制推行
十年來沒有成效，因為她看不到官員落區與市民 「打交道」。

節目後，陳方安生接受記者訪問，問及會否擔心七月一
日新官員未齊人就任會拖延新政策落實？陳方安生則語無倫
次，指有關講法是誇張，且無稽地指，只要有官員就可以推
行政策，等候立法會通過後再物色人選都未遲： 「我唔覺得
會造成混亂，我覺得毫無影響。」此一說法不免令人質疑，
如果反對派無了期 「玩嘢」，難道叫一些下屆不會留任的官
員捱義氣做多幾個月？不過，問及是否支持新增科技局和文
化局時，陳方安生就不敢公然逆業界意願，忽然自打嘴巴說
：「拆局應時不時檢討，重組都無可厚非，但要提出理據。」

架構重組再提歪論
陳方安生又逆民意

香港律師會新一屆理事上任，會長
葉禮德（中）昨與傳媒茶敘時表示，上

任後會將為律師開拓商機作為工作目標。對於盛傳資深大
律師袁國強會出任律政司司長，葉禮德稱，認識袁多年，
過往亦曾經合作，希望他可獲委任，又稱支持律師會前會
長王桂壎參選立法會法律界議席。至於雙非孕婦的問題，
他認同行政手段較快見效，因為立法需要一段相當的時間
，至於應否釋法，他認為每次釋法都引起大爭議，但過往
數次釋法都無損香港的法治精神。左為副會長林新強，右
為另一副會長熊運信。 本報記者 陳錦輝攝

工作目標


